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■花街平安建设进行时

□记者 陈慧

本报讯 9日上午，花街镇开展“平

安创建进企业”专题活动，召集花街

辖区所有规上企业负责人，重点就企

业较为关心的法律风险防范、矛盾纠

纷化解等问题开展培训。

当日，市司法局及镇司法所、市

消防救援大队、市交警大队相关负

责人依次开展规上企业调委会规范

化建设指导、《浙江省民营企业促进

条例》宣讲暨法治体检、企业消防安

全知识培训、交通安全知识宣讲等

活动。

目前，花街镇38家规上企业均已

建立人民调解委员会。现场，花街镇

司法所司法助理员吕燕敏指导规上

企业提升调委会规范化建设，确保能

够真正发挥调解矛盾纠纷作用，实现

“矛盾不出企”。

为切实把政策法规宣传到位，活

动还专门邀请镇法律顾问、浙江门都

律师事务所主任陈绍辉讲解《浙江省

民营企业促进条例》相关知识，就疫

情下如何促进企业健康发展等问题，

与企业负责人展开互动培训。

“运用企业智检 3.0 法治体检，能

够非常清晰地展现企业现存的司法

问题，还能给出规范建议，而且只有

企业自己能看到。”在推广法治体检

过程中，工作人员手把手指导企业关

注“永康普法”微信公众号、如实填写

体检信息，确保下一步有针对性地提

供法治建议。

现场，市交警大队、市消防救援

大队结合新近发生的典型案例，进一

步明确执法主体的法律职责，提高企

业和员工的防范意识，避免事故的发

生；还现场解析了涉及员工比较多的

电瓶车安全驾驶等问题，强调高层必

须设置消防设施、厂房严禁“三合一”

等重点内容。

据悉，当日活动主要围绕“平安大

会战”十大专项行动中的“司法服务大

提升”和“矛盾纠纷大排查”开展。活

动还同步开展平安法治宣传，通过现

场发放宣传册、讲解法律知识等形式，

不断强化企业及员工法治观念，提升

法治水平，优化企业法治化营商环境。

连日来，市红十字会先后前

往市民兵应急连、光明送变电工

程有限公司开展救护培训。培

训内容包括救护新概念、心肺复

苏、在“活动假人”身上急救操作

和灾害事故紧急处置、创伤急救

基本技术等方面。据悉，市红十

字每年计划普及培训 2 万多人，

有培训需求的部门、单位、企业

可与市红十字会联系。

记者 秦艳华 通讯员 陈君俏 摄

□记者 胡颖 见习记者 吕琳萍

本报讯 8日上午，城西新区将“环

境卫生最差村”的碑石摆放至田桥村

的村口，并召集全村党员、村民代表，

专题部署环境卫生整治工作。原来，

在市城乡环境治理“创佳评差”活动

中，领导小组对二季度评选结果进行

通报，田桥村被评为“十差村”之一。

会上，城西新区相关负责人剖

析了田桥村脏乱差的原因，并对田

桥村的近期整治方案进行部署，提

出田桥村根除脏乱差现象需要做到

“七个一”，即召开一次动员大会、摆

放一副村口标牌、曝光一组脏乱照

片、组织一轮集体劳动、开展一次彻

底整治、整肃一次干部队伍、制定一

套长效机制。

“‘创佳评差’是一面镜子，既照

出了洁、净、美，更照出了脏、乱、丑，

田桥村存在着整治不够彻底、氛围不

够浓厚、融合不够紧密、机制不够完

善等问题，距离‘双创’要求还有一定

差距。”城西新区党工委书记陈伟强

说，“自揭短板”是为了“补足短板”，

田桥村所有党员干部、村民代表，都

有责任、有义务为环境整治行动贡献

力量，要引导村民养成讲卫生、讲文

明的良好习惯，切实推动环境卫生长

效治理。

城西新区要求田桥村下一步要

做到扎扎实实抓整改，力争通过 1 个

月时间摘掉“最差村”帽子；要把握契

机抓融合，通过此次环境整治的党员

统筹安排、力量统筹调配、原自然村

干部交叉包干，抓好新村融合“里子”

文章，变“三资融”“面上融”为“真心

融”“全面融”；要高效突破抓提升，以

统一绿化、景观小品建设为重点，打

造“一村一景一特色”，推动村庄品质

提升。

城西新区还对田桥村150余个环

境卫生脏乱差点位进行曝光。该村

表示将以此次督查整改为契机，迅速

做好问题整改，举一反三，进一步落

实责任，强化日常监督，推动环境卫

生长效治理。

以曝光促整改 以整治促融合

城西新区环境卫生“最差村”揭短板
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我市举办第一期
信用修复专题培训
□记者 胡颖

本报讯 近日，我市第一期信用修

复专题培训会举行。培训会上，专家

对国家政策、联合奖惩备忘录及失信联

合惩戒措施进行细致梳理，对完善事后

环节信用监管，提升中小企业信用形

象，增强企业内在活力和市场竞争力等

做了阐述。

近几年，我市围绕“加快构建社会

信用体系，打造信用永康”工作目标，重

点开展了健全信用工作机制、建立信用

信息平台、优化信用信息查询服务、开

展重点领域失信专项整治、全面推进信

用信息政务协同等工作，取得了初步成

效，全国城市信用监测综合排名在全国

387 个县级市中排名第 99 位，首次进

入全国前百，比去年同期提高252名。

急救常识
进连入企

“龙山经验”政协
委员调解室成功
调解9起案件
□记者 何悦 通讯员 楼贝贝 卢辰

本报讯“谢谢你们！为了孩子，

我们会反省自己，也会再考虑清楚！”

近日，在“龙山经验”政协委员调解室，

叶某和徐某夫妻对负责该案的政协委

员章敏连连道谢。

半月前，这对夫妻因一些琐事争

吵诉至法院。在征得他们同意后，这

起离婚纠纷经诉讼服务中心登记，交

至“龙山经验”政协委员调解室。调解

室根据案件事实、政协委员专长等，选

派政协委员参与调解。

“刚开始他俩情绪比较激动，我们

就引导双方从自身寻找原因。”章敏是

首次参与调解，但家事纠纷在生活中

较为常见，他调解起来丝毫没有“生疏

感”，最终成功令这对夫妻和好回家。

现实中，像这样的离婚诉讼不在

少数，市法院通过“诉前问诊”，强化诉

前辅导机制，结合纠纷情况，引导当事

人采用适宜方式进行解决。

政协委员调解室就是家事纠纷分

流的重要渠道之一。今年 5 月，市政

协、市法院共同成立了“龙山经验”政

协委员调解室。运行两个多月，政协

委员们充分利用自身丰富的生活经验

和专业优势当起家事纠纷中的“老娘

舅”、商事纠纷中的“调解员”，并通过

对调解中“无争议事实”的详实记载，

为法官办案提质增效。

“以前案件调解不成功需开庭的，

我们要重新审理一遍前因后果，现在

根据调解时‘无争议事实’的记载，我

们可以‘专攻’争议焦点，加快案件的

审理。”市法院立案庭庭长许玲晓说，

法官开庭时只需对双方争执不下的问

题进行重点审理，合理简化了案件审

理流程。

当前，越来越多的政协委员加入

到调解室中，极大充实了基层矛盾纠

纷化解力量。据统计，成立以来，政协

委员调解室共调处案件 11 起，调解成

功9起，调解成功率达81.8%。


